

RAPPORT MENSUEL

Juillet 2023



EUROPEAN
OLYMPIC
COMMITTEES



EU
Office



GAMES
GUIDANCE
TO ACHIEVE
MORE EQUAL
LEADERSHIP
IN SPORT

Key objectives

GAMES NOC's National Action Plans

- Improve the gender balance and distribution in decision-making positions (e.g. General Assembly, Executive Board)
- Ensure mentoring and reporting of the situation and developments of gender equality
- Break cultural barriers and create a culture and language sensitive to diversity
- Provide training, mentoring and pathways to women leadership
- Achieve a better gender consideration in Human Resources policies and practices
- Raise awareness and provide guidance to delegation members and federations in developing and implementing a gender equality strategy

Co-funded by the European Union

Logos: BOKS, CZECH REPUBLIC, DSB, FINLAND, IRELAND, LATVIA, LITHUANIA, TURKEY, STREET SPORT, EQUAL RIGHTS IN SPORTS, WITH THE SUPPORT OF THE INTERNATIONAL OLYMPIC COMMITTEE, EUROPEAN OLYMPIC COMMITTEES, EU Office

EOC EU Office @EOCEUOffice · Jul 12

We invite all our partners to participate in the EC survey and share their views/feedback on the EU Work Plan for Sport 2021-2024 🇪🇺

The Work Plan for Sport is a key document defining the next sports-related priorities of the EU

[#Funding](#) [#GreenSport](#) [#GenderEquality](#) [#Safeguarding](#)

EOC EU Office Retweeted

EUSport @EuSport · Jul 5

The [#EuropeanWeekofSport](#) is coming soon!

- Expect a lot of exciting activities we're preparing for you this year, there will be something interesting for everyone.
- One message: sport improves life. Give it a chance!

Get ready to join the movement and stay tuned for more.

- **Editorial** **4**



POLITIQUES SPORTIVES EUROPÉENNES ET PROGRAMMES DE FINANCEMENT

- L'Espagne prend la présidence du Conseil de l'UE **5**
- Le modèle sportif européen fait l'objet de discussions au Comité des régions **6**
- Discussions en cours sur la participation des athlètes russes et biélorusses aux Jeux olympiques de 2024 à Paris **7**
- Le Festival olympique de la jeunesse européenne rassemble des jeunes athlètes de 48 pays en Slovénie **8**
- Le Prix européen du sport #BEINCLUSIVE 2023 récompense le sport en tant qu'outil d'inclusion sociale **9**
- Les projets pilotes et les actions préparatoires de Sport 2023 abordent des questions pertinentes pour le mouvement sportif européen **10**
- Projet GAMES : 8 CNO européens finalisent leurs plans d'action nationaux pour promouvoir l'égalité des genres dans le leadership sportif **12**
- L'envoi de la première newsletter semestrielle du projet OCEAN **13**



LE COIN DES PARTENAIREs

- Le Congrès Mondial TAFISA 2023 **14**
- Évènements à venir **15**



EDITORIAL

Chers lecteurs,

L'année 2023 est placée sous le signe des événements sportifs des Comités olympiques européens. Après l'édition d'hiver du FOJE en janvier dans le Frioul-Vénétie Julienne, en Italie, et les 3ème Jeux européens à Cracovie-Malopolska, en Pologne, plus de 3500 jeunes athlètes se sont retrouvés cette semaine pour l'édition d'été du FOJE à Maribor, en Slovénie. Un grand merci, non seulement aux hôtes de l'événement, mais aussi à la Commission européenne, qui co-finance ces événements par le biais du programme Erasmus+ Sport et contribue ainsi au succès de ces manifestations.



Une autre annonce en notre nom. Heidi Pekkola, directrice adjointe de longue date du bureau de représentation des COE auprès de l'UE, a décidé de ne pas reprendre son poste après son congé parental débuté en octobre et de chercher un nouveau défi professionnel à Helsinki. Avec Heidi, nous perdons une collègue très appréciée et expérimentée qui a accompli un travail précieux dans le domaine du lobbying politique, de la coopération internationale ainsi que dans la candidature et la mise en œuvre de projets co-financés par l'Union européenne. Nous savons qu'il n'a pas été facile pour Heidi de dire au revoir à Bruxelles, c'est pourquoi nous lui souhaitons encore plus de succès et de satisfaction dans son pays natal et nous nous réjouissons de la revoir bientôt.

Kaikkea hyvää sinulle ja Lukalle Helsingissä!

Le prochain numéro du rapport mensuel sera publié à la fin du mois de septembre.

L'équipe du bureau de représentation des COE auprès de l'UE souhaite à tous ses partenaires et aux lecteurs du rapport mensuel des vacances d'été reposantes. A bientôt !

Je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes salutations distinguées.



Folker Hellmund
Directeur du bureau de représentation des COE auprès de l'UE



POLITIQUES SPORTIVES EUROPÉENNES ET PROGRAMMES DE FINANCEMENT

L'Espagne prend la présidence du Conseil de l'UE

1. La présidence espagnole (Juillet - Décembre 2023)

En juillet, l'Espagne a succédé à la Suède à la présidence du Conseil de l'UE pour les six mois à venir.

Le [programme](#) de la présidence s'articule autour de [quatre priorités](#) :

- les industries et technologies stratégiques,
- l'économie inclusive,
- la poursuite de l'intégration,
- la réforme du marché de l'électricité et le développement des énergies renouvelables.

En ce qui concerne le sport, l'Espagne a rappelé que le sport était une composante fondamentale de la société européenne qui favorise la cohésion, le respect et la tolérance, ainsi que l'emploi, le progrès et le développement. Jusqu'à la fin de l'année, l'Espagne se concentrera sur la création de zones sportives sûres, l'éradication des actes de haine et la promotion de l'égalité des genres.

Le programme des événements relatifs au sport sous la présidence espagnole :

- 21 septembre 2023 (Valence, Espagne) : Réunion des directeurs généraux
- 22 septembre (Valence, Espagne) : [Conférence ministérielle sur les "environnements sûrs dans le sport"](#)
- 23 septembre (Valence, Espagne) : [Ouverture de la Semaine européenne du sport 2023](#)
- 14 novembre (Madrid, Espagne) : [Conférence sur "L'égalité des genres dans le sport"](#)
- 15-16 novembre (Madrid, Espagne) : [Réunion du groupe d'experts sur les grands événements \(MSE\)](#)
- 22 novembre 2023 (Bruxelles, Belgique) : Cérémonie de remise des prix [#BeActive](#)

Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE restera en contact avec la présidence tout au long du mandat pour s'assurer que le mouvement olympique soit représenté lors des différents événements et prévoit d'organiser une table ronde sur l'égalité des genres dans le sport. Le [projet GAMES](#) coordonné par le bureau de représentation des COE auprès de l'UE et cofinancé par le programme Erasmus+ s'inscrit parfaitement dans le cadre de la présidence espagnole en promouvant la formation, la visibilité et le leadership des femmes dans le sport.

2. Présidence belge (Janvier – Juin 2024)

La Belgique prendra la présidence du Conseil en janvier 2024. Elle sera chargée de finaliser le travail sur le nouveau plan de travail pour le sport (2025-2028) et ses priorités dans le domaine du sport se concentreront sur l'innovation, la numérisation, ainsi que sur le sport de masse.

Le Forum européen du sport sera organisé en Belgique, mais probablement pas à Bruxelles.

Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE est en contact étroit avec le Comité Olympique et Interfédéral Belge (COIB) afin d'assurer une pleine implication du Mouvement Olympique dans le programme de la Présidence.

PLUS D'INFORMATIONS

[Programme de la présidence espagnole du Conseil de l'UE](#)

Le modèle sportif européen fait l'objet de discussions au Comité des régions

Le 10 juillet, le bureau de représentation des COE auprès de l'UE a participé à une consultation des parties prenantes sur le modèle sportif européen organisée par la commission de la politique sociale, de l'éducation, de l'emploi, de la recherche et de la culture (SEDEC) du Comité des régions (CdR). L'échange a servi d'événement préparatoire à l'avis du Comité sur ["la construction d'un modèle sportif européen fondé sur des valeurs et partant de la base : un moyen d'encourager l'inclusion et le bien-être social parmi les jeunes européens"](#). Roberto Pella, maire de la commune de Valdengo et rapporteur de cet avis, a souligné l'importance du sport en tant qu'instrument de politique sociale. Il a souligné qu'il souhaitait un avis audacieux qui renforce le sport européen.

La discussion a été guidée par cinq questions clés posées par le rapporteur. Elles portaient sur les thèmes suivants :

- Outils ou pratiques de mesure de l'impact social positif du sport
- Le sport européen et le tourisme
- Durabilité (financière et écologique)
- Changements dans la pratique sportive dus à la crise de la Covid-19 et les approches pour répondre à la demande de sports non organisés
- Reconnaissance des compétences acquises par le biais du sport

Olivier Smith, qui représentait la direction générale de l'éducation, de la jeunesse, du sport et de la culture (DG EAC), a exprimé le soutien de la Commission européenne à l'initiative du CdR et a souligné qu'elle était pertinente compte tenu de :

- la création du nouveau plan de travail de l'UE pour le sport en 2024,
- le déroulement en Europe des Jeux olympiques de Paris 2024 et de Milan-Cortina 2026,
- de l'intérêt public suscité par l'affaire de la "Super League" devant la Cour de justice de l'UE.

Les participants de l'Union des associations européennes de football (UEFA), de l'Organisation européenne non gouvernementale des sports (ENGSO), de la Fédération européenne de l'industrie du sport (FESI) et du bureau de représentation des COE auprès de l'UE se sont félicités de la discussion en cours sur les caractéristiques distinctes du modèle sportif européen et ont apporté des précisions sur le point de vue de chaque organisation concernant les défis actuels du sport européen. Pour l'UEFA, les ligues dissidentes représentent la plus grande menace, tandis que la FESI a identifié l'accessibilité et la sécurité des installations sportives pour les femmes comme un défi majeur. L'ENGSO a présenté le travail de son comité de la jeunesse sur la reconnaissance des compétences sportives en se référant à l'actuelle Année européenne des compétences. Pour le bureau de représentation des COE auprès de l'UE, Eva Rebmann (directrice adjointe par intérim) a souligné que les principales caractéristiques du modèle sportif européen doivent être préservées pour renforcer l'inclusion sociale et le bien-être. Une attention particulière a été accordée à l'importance du bénévolat et aux mécanismes de solidarité financière dans le sport européen. Par ailleurs, les tendances sociétales doivent être prises en compte, à savoir la durabilité, la protection, l'égalité des genres ainsi que les mécanismes d'adaptation à la crise. Le financement de l'UE reste essentiel pour financer les activités des organisations sportives qui bénéficient à des sujets sociétaux telles que l'intégration des réfugiés, l'égalité des genres, la pratique sûre du sport ou encore l'impact environnemental. Cela se fait par le biais du programme Erasmus+, mais aussi par des fonds régionaux, qui sont gérés par les autorités régionales/locales et manquent souvent d'utiliser le sport pour atteindre les objectifs des programmes.

Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE suivra le processus de consultation et informera ses partenaires en temps voulu, car le projet doit être adopté par la Commission SEDEC le 2 octobre 2023 et en séance plénière les 29 et 30 novembre 2023.

PLUS D'INFORMATIONS

[Avis sur la construction d'un modèle sportif européen ascendant et fondé sur des valeurs : un moyen d'encourager l'inclusion et le bien-être social chez les jeunes Européens".](#)

[Commission SEDEC](#)

Discussions en cours sur la participation des athlètes russes et biélorusses aux Jeux olympiques de 2024 à Paris

Le CIO a confirmé le [13 juillet](#) qu'il n'enverrait pas d'invitations pour les Jeux de Paris 2024 aux Comités olympiques russe et biélorusse le 26 juillet. Le président Thomas Bach a indiqué que la décision sur la participation des athlètes russes ne serait probablement pas prise avant la session du CIO à Mumbai en octobre 2023.

Au niveau européen, le Conseil de l'UE a décidé le [20 juillet](#) de prolonger les mesures restrictives visant des secteurs spécifiques de l'économie de la Fédération de Russie jusqu'au 31 janvier 2024. La question de savoir si les athlètes russes et biélorusses devraient être autorisés à participer aux Jeux olympiques de Paris l'année prochaine a été soulevée dans plusieurs discussions tout au long du mois de juillet.

1. Parlement européen

Commission de la culture et de l'éducation

Le 28 juin, les députés de la commission CULT ont eu un échange avec les membres du Parlement ukrainien quant à l'intégration de l'Ukraine dans les programmes d'éducation et de financement de l'UE, mais aussi sur la participation des athlètes russes et biélorusses aux événements sportifs internationaux. Au cours de cet échange, la députée européenne Michaela Sojdrova a présenté les [recommandations](#) élaborées par le CNO tchèque en coopération avec une commission d'experts indépendants, visant à fournir une réglementation claire permettant de déterminer et juger la neutralité des athlètes russes et biélorusses.

Parlement européen

Le 11 juillet, ces [recommandations](#) ont fait l'objet d'une discussion sous le titre "Les athlètes russes et biélorusses devraient-ils participer aux Jeux olympiques de 2024 ?" co-animée par les députés européens du groupe PPE Michaela Sojdrova et Tomasz Frankowski. Michael Zantovsky, chef du groupe d'experts du Comité olympique tchèque, a expliqué la proposition de gestion des réadmissions d'athlètes neutres, en tenant compte de la Charte olympique ainsi que des cadres internationaux tels que la [Charte des Nations Unies](#). Selon les recommandations, la réadmission des athlètes russes et biélorusses aux Jeux olympiques en tant qu'athlètes neutres, qui ne sont pas sous contrat avec l'armée ou avec les services de sécurité, devrait suivre une approche en quatre étapes, l'élément principal étant une déclaration condamnant tout acte d'agression contre l'intégrité territoriale d'un État membre de l'ONU. La proposition a été soutenue par plusieurs députés européens qui ont suivi la discussion et par le médaillé d'or olympique Dominik Hasek, qui a déclaré qu'aucun jeu au monde n'était plus important que la vie des gens et les droits de l'homme.

A l'initiative des députés européens Michaela Sojdrova et Ivan Stefanec, une [lettre signée par 39 députés](#) a été envoyée au président du Comité international olympique, Thomas Bach, le 21 juillet. Les députés appellent à "prendre une décision claire indiquant les conditions de participation des athlètes de Russie et de Biélorussie aux Jeux olympiques de Paris 2024".

Ils mettent notamment en avant les recommandations de la commission indépendante d'experts du Comité olympique tchèque et demandent, en conséquence, une modification des recommandations du CIO.

Commission des affaires étrangères

Le 18 juillet, la commission AFET a adopté un [rapport](#) sur les "relations avec la Biélorussie" qui condamne la répression et les violations des droits humains ainsi que le rôle de la Biélorussie en tant que complice de la guerre d'agression de la Russie contre l'Ukraine. Dans ce rapport, les députés demandent également au Comité international olympique et aux autres fédérations sportives internationales de ne pas autoriser les athlètes de la Biélorussie et de la Fédération de Russie, dont beaucoup soutiennent ou même participent à la guerre d'agression illégale de la Russie contre l'Ukraine, à participer aux Jeux olympiques de Paris 2024 ou à tout autre événement sportif international. Le rapport sera soumis au vote en plénière le 11 septembre 2023.

2. Commission européenne

Le 18 juillet, la commission CULT a tenu un dialogue structuré avec le vice-président de la Commission européenne, Margaritis Schinas, qui s'occupe actuellement du portefeuille du sport. À la question de la position de la Commission européenne sur l'exclusion de la Fédération de Russie et du Belarus des Jeux olympiques de Paris 2024, le vice-président Schinas a répondu que la Commission européenne respectait pleinement l'autonomie et le fonctionnement des organisations sportives internationales. Il a aussi précisé que l'UE ne tolérera pas les opportunités de propagande politique qui pourraient être offertes aux régimes responsables de guerres d'agression. Il est essentiel de garantir un processus de vérification de la neutralité de ces athlètes, mais le processus et la définition des paramètres de participation doivent encore être discutés par le Comité international olympique et les parties prenantes du sport concernées.

PLUS D'INFORMATIONS

[Recommandations du Comité Olympique Tchèque](#)

[Charte des Nations Unies](#)

[Commission AFET - Relations avec la Biélorussie 2023/2041\(INI\)](#)

Le Festival olympique de la jeunesse européenne rassemble des jeunes athlètes de 48 pays en Slovénie



Le 23 juillet, la cérémonie d'ouverture du 17^e Festival olympique de la jeunesse européenne (FOJE) a donné le coup d'envoi d'une semaine de compétitions dans la ville de Maribor, en Slovénie.

Événement traditionnel des Comités Olympiques Européens (COE), le FOJE est la plus grande manifestation olympique multisports pour les jeunes athlètes. Cette édition rassemble 3 635 participants, dont plus de 800 volontaires et 2 500 jeunes athlètes (âgés de 14 à 18 ans) de 48 pays, concourant dans 11 sports : gymnastique artistique, athlétisme, cyclisme sur route, handball, judo, natation, tennis, volley-ball et le FOJE Maribor 2023 inclut pour la première fois le skateboard, le VTT et le basket-ball 3x3.

La chaîne des COE diffuse les compétitions en direct tout au long de la semaine, ce qui permet à un large public d'apprécier les performances de ces jeunes athlètes qui, un jour, concourront au plus haut niveau dans les catégories seniors.

Par ailleurs, le programme des ambassadeurs des Jeux olympiques de la jeunesse européenne se déroule en parallèle des compétitions. Les 23 ambassadeurs sont chargés de promouvoir et de diffuser différentes initiatives visant à encourager l'Olympisme et les valeurs olympiques parmi les athlètes pendant le FOJE et au-delà.

Des volontaires actifs au FOJE 2023

Plus qu'un événement sportif, le FOJE offre aux athlètes et aux volontaires une opportunité incroyable d'entrer en contact avec des jeunes de toute l'Europe et d'expérimenter les valeurs européennes et olympiques dans la pratique.

Le succès du programme des volontaires a été rendu possible grâce au soutien de l'Union européenne, dans le cadre du projet Erasmus+ Sport "Active, Healthy and Happy Volunteers in Maribor EYOF 2023" lié à l'EYOF. Le projet vise à créer un environnement convivial pour les bénévoles en proposant des activités ciblées, du mentorat, des ateliers et des événements culturels qui favorisent un mode de vie sain et l'inclusion sociale. En outre, l'expérience de l'EYOF Maribor 2023 va permettre de créer un manuel pour les organisateurs d'événements sportifs à but non lucratif et un outil numérique pour la gestion et la coordination des bénévoles qui devrait informer les autres parties prenantes du sport sur des solutions mises en œuvre pour récompenser de manière adéquate les bénévoles.

Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE a soutenu la candidature du projet "Active, Healthy and Happy Volunteers in Maribor EYOF 2023" et a été heureux de voir sa mise en œuvre réussie sur place à Maribor.

Réunion de travail entre les CNO européens

Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE a également contribué à la réunion de travail organisée par le CNO slovène dans le cadre du FOJE à Maribor. La réunion de travail a représenté une occasion unique de discuter entre CNO européens des opportunités de partenariats collaboratifs, des exemples réussis de projets menés par des CNO financés par l'UE, et d'ouvrir la discussion sur les opportunités futures de financement de l'UE et de coopération durable entre les CNO européens.



PLUS D'INFORMATIONS

[EYOF's website](#) [Site internet](#) - FOJE

Le Prix européen du sport #BEINCLUSIVE 2023 récompense le sport en tant qu'outil d'inclusion sociale



La Commission européenne a lancé les [#BEINCLUSIVE EU Sport Awards 2023](#). La 7e édition des Prix #BeInclusive continue de reconnaître et de récompenser des initiatives exceptionnelles utilisant le sport comme outil de promotion d'inclusion sociale tout en travaillant avec des groupes ayant moins d'opportunités (par exemple: les réfugiés, les personnes handicapées, les minorités ethniques, les jeunes et autres...).

Pour cette édition, la Commission européenne a maintenu trois catégories pour les #BelInclusive Awards 2023:

1. [Breaking Barriers in Sport](#) (ERASMUS-SPORT-2023-BEINCLUSIVE-SPORT-AWARDS-BBSA).

Cette catégorie vise à récompenser les projets et les organisations qui donnent des exemples de bonnes pratiques pour surmonter les obstacles à la pratique du sport en responsabilisant les personnes défavorisées ; par conséquent, des activités de projet qui encouragent l'inclusion, le dialogue, la tolérance et renforcent la participation des personnes défavorisées, et l'amélioration de la participation de tous.

2. [Promoting Gender Equality in Sport "Be Equal"](#) (ERASMUS-SPORT-2023-BEINCLUSIVE-SPORT-AWARDS-GENDER). Aligné sur le [rapport du groupe de haut niveau sur l'égalité des genres dans le sport](#), cette catégorie récompense les projets qui reconnaissent la valeur ajoutée d'une plus grande égalité des genres dans le sport et qui mènent des actions visant à combler l'écart entre les genres dans la pratique du sport.

3. [Sport for Peace](#) (ERASMUS-SPORT-2023-BEINCLUSIVE-SPORT-AWARDS-PEACE): Cette catégorie se concentre sur les projets mettant l'accent sur la promotion de la paix et des valeurs européennes par le biais de l'activité physique, soit les activités qui utilisent le sport comme catalyseur pour promouvoir les valeurs de l'UE et la paix.

Par conséquent, les projets éligibles comprennent tout projet sportif - national et/ou transnational - visant à promouvoir l'inclusion par le sport, dans les États membres de l'UE [ou les pays tiers associés au programme Erasmus+](#). Toutefois, les projets qui sont encore en phase de développement et qui n'ont pas encore été mis en œuvre ne sont pas éligibles.

Par conséquent, toutes les organisations sportives établies dans les États membres de l'UE ou les pays tiers associés au programme Erasmus+ peuvent directement poser leur candidature aux #BEINCLUSIVE EU Sport Awards en soumettant les formulaires officiels (parties A et B) à l'Agence exécutive européenne pour l'éducation et la culture (EACEA) via le portail des opportunités de financement et d'appels d'offres de la Commission européenne avant la date limite du 28 septembre 2022 à 17 heures (heure de Bruxelles).

Les lauréats de chaque catégorie devraient recevoir 10 000 euros chacun, tandis que les finalistes - ceux qui se sont classés 2 et 3 - recevront 2 500 euros chacun.

PLUS D'INFORMATIONS

[Call Document #BEINCLUSIVE AWARDS 2023](#)

[#BelInclusive - Promoting Gender Equality in Sport "Be Equal"](#)

[#BelInclusive - Sport for Peace](#)

[#BelInclusive - Breaking Barriers in Sport](#)

[#BelInclusive - Previous winners](#)

Les projets pilotes et les actions préparatoires de Sport 2023 abordent des questions pertinentes pour le mouvement sportif européen



Le 24 juillet 2023, la Commission européenne a publié les projets pilotes et les actions préparatoires (PPPA) dans le domaine du sport pour 2023.

Les PPPA sont conçus pour évaluer la faisabilité de nouvelles initiatives politiques et/ou pour jeter les bases de l'adoption d'actions futures (par exemple, les politiques de l'UE, la législation, les programmes de financement...).

En conséquence, les PPPA représentent une opportunité précieuse pour le mouvement sportif européen de renforcer ses activités et ses capacités, tout en recevant un soutien financier pour des actions sportives qui ne sont pas financées par le programme Erasmus+.

Les priorités spécifiques des PPPA dans le domaine du sport changent chaque année, mais une certaine forme de continuité peut être observée au fil des ans et les priorités restent conformes à celles de l'UE. En 2023, les PPPA dans le domaine du sport vont s'attaquer aux questions suivantes avec un budget global de 3,5 millions d'euros répartis entre les deux appels :

- Projet pilote (2e année) : Sport pour les personnes et la planète - une nouvelle approche de la durabilité par le sport en Europe (1,5 million d'euros)
- Projet pilote (NOUVEAU) : "Sports Supports" - actions sportives d'urgence pour la jeunesse (2 millions d'euros)

Le PP "Sport pour les gens et la planète - une nouvelle approche de la durabilité par le sport en Europe" est conçu pour promouvoir des activités visant à sensibiliser et à inspirer des changements de comportement afin de promouvoir la transformation sociale et environnementale. En conséquence, il a pour objectif d'impliquer les citoyens de l'UE dans la co-création et/ou la coopération sur les pratiques sportives durables (c'est-à-dire des solutions écologiquement durables pour les événements sportifs) avec l'intention ultime de faire du secteur du sport un modèle de durabilité, en particulier parmi les jeunes européens.

Le PP "Sports Supports" - actions sportives d'urgence pour la jeunesse vise à créer un programme sportif d'urgence dans le contexte d'une crise humanitaire (par exemple, surmonter les traumatismes, créer des liens communautaires, s'adapter à de nouveaux environnements). Par conséquent, il vise à aider les enfants et les jeunes à améliorer leur bien-être mental et à faciliter leur intégration dans le système éducatif et le marché du travail.

Pour les deux PP, la procédure de financement est une subvention basée sur le budget des coûts réels et unitaires avec une subvention maximale de l'UE de 400 000 € par projet à un taux de cofinancement de 80 % des coûts éligibles. De même, il est possible de soumettre une proposition soit en tant que candidat unique, soit en tant que consortium. Néanmoins, les activités doivent être mises en œuvre dans un État membre de l'UE dans un délai de 12 à 18 mois.

Ainsi, toute organisation sportive établie dans un État membre de l'UE peut directement postuler au PP 2023 en soumettant les formulaires officiels (partie A, partie B et annexes connexes) à l'Agence exécutive européenne pour l'éducation et la culture (EACEA) via le [portail des opportunités de financement et d'appel d'offres](#) avant la date limite du 17 octobre 2023 à 17h00 (heure de Bruxelles).

Une session d'information devrait être organisée par l'EACEA afin de fournir aux acteurs du sport des informations précieuses sur chaque action (par exemple, les objectifs, les activités, l'impact) et les aspects administratifs/financiers pour préparer et soumettre des PPPA réussies à la mi-septembre 2023. Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE va organiser un "webinaire de questions-réponses sur les projets pilotes et les actions préparatoires 2023" pour compléter la session d'information dispensée par l'EACEA en offrant des opportunités supplémentaires de questions et réponses, ainsi qu'un aperçu sur les aspects pratiques des procédures de candidature.

Aperçu de 2022

78 propositions de projet ont été soumises dans le cadre du PP "Sport pour l'homme et la planète" en 2022, et 43 ont obtenu une note supérieure au seuil; 5 ont été retenues pour un financement en 2022. Par conséquent, le taux de réussite était d'environ 9 % pour le PP "Sport pour l'homme et la planète" en 2022.

PLUS D'INFORMATIONS

[Appel à propositions pour un projet pilote : Le sport pour les gens et la planète - une nouvelle approche de la durabilité par le sport en Europe](#)

[Appel à propositions pour un projet pilote : Sport Supports - actions sportives d'urgence pour les jeunes](#)

[Portail des opportunités de financement et d'appel d'offres](#)

Projet GAMES : 8 CNO européens finalisent leurs plans d'action nationaux pour promouvoir l'égalité des genres dans le leadership sportif

Le projet GAMES se poursuit comme prévu, les plans d'action nationaux des comités nationaux olympiques (CNO) des partenaires - Allemagne, Belgique, Grèce, Irlande, Lettonie, Macédoine du Nord, République tchèque et Turquie - ont été soumis à l'Agence exécutive (EACEA) en juin 2023.

Les plans d'action nationaux sont des documents stratégiques qui définissent les objectifs concrets et les actions des CNO partenaires pour améliorer l'égalité des genres dans le leadership sportif. En conséquence, chaque plan d'action national définit la vision, les objectifs fondamentaux, les actions principales et les tactiques spécifiques pour stimuler l'égalité des genres dans le leadership du CNO et parmi ses fédérations membres.

Le plan d'action national doit donc être considéré comme une feuille de route "ambitieuse mais réalisable" pour guider les CNO et leurs organisations membres à travers des actions clés visant à créer des changements structurels et culturels tout en établissant des voies pour les femmes pour renforcer l'égalité des genres dans la gouvernance/le leadership sportif. Il faut noter que les plans d'action nationaux sont conçus en tenant compte du niveau de préparation, de la capacité opérationnelle et du contexte national de chaque CNO et de ses organisations membres.

Le plan d'action national de chaque CNO a déjà été approuvé ou devrait être approuvé par les dirigeants du CNO d'ici l'automne 2023 ; par conséquent, les plans d'action nationaux de tous les CNO partenaires sont conçus pour être mis en œuvre à partir de 2023. Ainsi, les plans d'action nationaux doivent également être considérés comme des "documents vivants", soit évolutifs pour atteindre l'objectif fixé en termes d'égalité des genres, même après la fin du projet.

En outre, chaque CNO présentera son plan d'action national lors des événements de lancement nationaux prévus dans leurs pays respectifs tout au long de l'année 2023. À cet égard, les événements de lancement visent à partager la connaissance et le contenu du plan d'action national de chaque CNO tout en informant davantage les organisations membres, les organisations sportives nationales/régionales pertinentes, ainsi que les décideurs politiques et la société civile sur l'égalité des genres dans la gouvernance du sport.

De plus amples informations sur le plan d'action national de chaque CNO seront publiées sur le [site web de GAMES](#) tout au long des mois de juillet et août 2023.

Informations générales sur le projet GAMES

Le projet GAMES est un projet de 24 mois cofinancé par la Commission européenne dans le cadre du programme Erasmus+ Sport 2021 et coordonné par le bureau de représentation des COE auprès de l'UE. Il promeut l'intégrité et la bonne gouvernance dans le sport en préconisant des changements structurels et culturels relatifs à l'égalité des genres dans les postes de direction et de prise de décision au sein des CNO et de leurs fédérations membres.

Le bureau de représentation des COE auprès de l'UE met en œuvre le projet GAMES en collaboration avec 8 CNO (Belgique, République tchèque, Allemagne, Grèce, Irlande, Lettonie, Macédoine du Nord et Turquie) et des experts renommés dans le domaine de l'égalité des genres et de la bonne gouvernance, notamment la professeure émérite Kari Fasting d'Equal Rights in Sports et I TRUST Sport. Le projet GAMES est soutenu par le Comité international olympique.



L'envoi de la première newsletter semestrielle du projet OCEAN

Clôture sa première phase de travail, le projet OCEAN (Olympic Committees of Europe Approaching Carbon Neutrality) a envoyé sa première lettre d'information le 10 juillet.

Les abonnés ont pu découvrir les activités organisées et les progrès réalisés par le projet jusqu'à ce jour, y compris :

- Le premier module et la première partie du second module du cours de formation visant à responsabiliser les responsables de l'action climatique des 18 CNO européens partenaires ;
- le premier séminaire sur la mesure de l'empreinte carbone organisé par l'Öko-Institut en mai.

Les principales activités de dissémination développées au niveau national par les CNO ont également été présentées.

Afin d'inspirer la communauté sportive, la newsletter OCEAN fournit également des informations sur les bonnes pratiques environnementales récemment mises en œuvre par et dans d'autres organisations sportives.

Enfin, en tant que projet européen pleinement conforme aux objectifs du Green Deal, l'actualité des politiques et de la nouvelle législation dans ce domaine a été fournie.

La prochaine lettre d'information sera envoyée à l'hiver 2023. Elle fournira l'actualité sur la manière dont les responsables de l'action climatique ont recueilli les données relatives à la consommation d'énergie et les voyages d'affaires de leur CNO, ainsi que les résultats des deux séminaires à venir sur la mesure de l'empreinte carbone.

Pour rester informé(e) sur le projet OCEAN, inscrivez-vous [ici](#).





LE COIN DES PARTENAIRES

Le Congrès Mondial TAFISA 2023

Du 1er au 5 novembre 2023, le 28e Congrès mondial TAFISA aura lieu à Düsseldorf, en Allemagne. Plus de 400 délégués d'environ 80 pays discuteront des derniers développements et défis du mouvement mondial "Sport pour tous" en s'axant sur la pratique.

Le thème du Congrès de cette année, « Le sport pour tous: plus ensemble que jamais », mettra en lumière la manière dont le sport pour tous peut apporter des solutions et contribuer à rassembler les personnes, les communautés et les nations, et à créer une plate-forme commune pour construire un monde meilleur d'ici 2030. Il y aura environ 60 intervenants internationaux dans une quinzaine de sessions différentes mettant en lumière les thèmes de l'inclusion, des connaissances et de l'expertise, des espaces actifs et du bien-être ainsi que leur impact sur la paix, le changement climatique, la politique sportive majeure et la jeunesse.

Le Congrès mondial TAFISA offre l'opportunité de découvrir des exemples de bonnes pratiques couronnées de succès au niveau international dans le domaine du sport pour tous et de débattre des défis sociaux et de leurs solutions.

En tant qu'événement le plus important au monde dans le domaine du "Sport pour tous", le Congrès mondial TAFISA crée un espace unique d'échange et de mise en réseau de praticiens et d'experts du monde entier. Tous les participants peuvent contribuer avec leurs propres idées et initiatives dans des discussions ouvertes avec d'autres experts et recevoir des impulsions précieuses pour leur propre travail.

Le programme du Congrès et la première liste des conférenciers sont disponibles sur [le site officiel du congrès](#). [L'inscription](#) au Congrès est ouverte.

Le 28e Congrès mondial TAFISA 2023 est organisé par la Confédération allemande des sports olympiques (DOSB) en coopération avec la Confédération sportive régionale de Rhénanie du Nord-Westphalie, le gouvernement de l'État de Rhénanie du Nord-Westphalie et l'Association des sports internationaux pour tous (TAFISA), première organisation mondiale du mouvement "Sport pour tous".

Pour toute demande ou question, veuillez contacter l'équipe du projet [par e-mail](#).



ÉVÈNEMENTS À VENIR

23 - 29 septembre 2023

Semaine européenne du sport (Commission européenne)

05 octobre 2023

Comité exécutif des COE (Istanbul)

06 - 07 octobre 2023

Assemblée générale des COE (Istanbul)



EOC EU Office
71, Avenue de Cortenbergh
1000 Bruxelles, Belgique



+32 2 738 03 20



info@euoffice.eurolympic.org



www.euoffice.eurolympic.org



**EUROPEAN
OLYMPIC
COMMITTEES**



EU
Office